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O Centro de Atendi-
mento Animal, iniciativa 
conjunta da Secretaria 
Municipal da Saúde com 
o Fundo Social de Solida-
riedade e o Conselho Mu-
nicipal de Defesa dos Ani-
mais, realizou em abril, 

primeiro mês de funcio-
namento da unidade, 47 
castrações, e conta com 
194 animais cadastrados. 
Criado com intuito de di-
minuir os números de 
abandono de animais no 
município, o serviço está 

disponível para às famílias 
inscritas no Cadastro Úni-
co, mas em breve a ação 
será ampliada para todos 
os moradores da cidade 
que possuem um cão ou 
gato de estimação.

Além de diminuir o 

abandono, a ação visa pro-
mover ainda mais a saúde 
e o bem-estar de cães e 
gatos, estimular a posse 
responsável, além de con-
trolar a reprodução desor-
denada desses animais e 
a propagação de doenças 

de relevância para a saúde 
pública.

A castração ocorre de 
segunda, terça e quarta-
-feira, das 8h às 14h, e na 
quinta e sexta-feira, os 
profissionais da unidade 
ficam à disposição para 

orientação, agendamento 
e retirada de pontos dos 
animais castrados.

Lembre-se, maltratar e 
abandonar animais é cri-
me, e a Lei contra maus-
-tratos de animais já está 
em vigor no município.

Em um jogo disputa-
díssimo, o Jack Flores 
venceu o Bradesco por 1 a 
0 e assegurou, no último 
sábado, dia 21 de maio, 
o título do Campeonato 
de Futebol Veteranos de 
Holambra. O gol da vitória 
foi marcado por Márcio 
Rosa aos 34 minutos do 
segundo tempo. A partida 
decisiva foi acompanhada 

pelo vice-prefeito, Miguel 
Esperança, e pelos verea-
dores Oriovaldo Venturini 
e Eduardo da Silva, o Per-
nambuco.

O campeão e o vice-
-campeão levaram pra 
casa troféu e medalhas. 
Márcio Rosa, que fez 10 
gols, e o goleiro Leonardo 
Buzo, que sofreu apenas 3, 
ambos do Jack Flore

A nova sede do Pro-
con de Jaguariúna foi 
inaugurada na manhã 
desta quarta-feira, dia 
25. A unidade que já está 
funcionando fica na rua 
Cândido Bueno, 1.229, 
sala 17, no Condomínio 
Jaguar Center Plaza. 

O evento contou com 
as presenças do prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 

Reis, da vice-prefeita Rita 
Bergamasco, do presi-
dente da Câmara de Ve-
readores de Jaguariúna, 
Afonso Lopes da Silva, do 
assessor do Procon-SP, 
José Eduardo Ferreira 
Godinho, do assessor do 
Procon-Campinas, Alair 
Cruz Júnior, secretários e 
vereadores, entre outras 
autoridades.

Jack Flores vence e 
assegura título do 

Campeonato de Futebol 
Veteranos de Holambra

Holambra 
sedia 

Encontro 
Regional de 
Avicultura 

nesta 
quinta-feira

Procon de Jaguariúna 
agora funciona em 

novo local

47 animais são castrados em abril no Centro de 
Atendimento Animal de Posse
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Desafiar o tempo com 
suas canções é uma das 
principais característica 
do Raça Negra e só um 
projeto grandioso como 
esse poderá ser capaz de 
celebrar o sucesso de uma 
das bandas mais queridas 
do Brasil. Há quase 40 
anos o Raça Negra segue 
sendo um fenômeno. Suas 
músicas tornaram-se 
atemporais e transitam 

por todos os públicos e ge-
rações. Formado em São 
Paulo, em 1983, o grupo 
foi pioneiro no segmento 
do samba romântico, sen-
do o primeiro a tocar em 
uma rádio FM. Respon-
sável pela popularização 
do gênero nos meios de 
comunicação, o Raça Ne-
gra emplacou um hit atrás 
do outro e até hoje segue 
atraindo público e mídia.

Holambra irá rece-
ber no próximo domin-
go, dia 29 de maio, a 
apresentação da peça 
Romeu e Julieta, com 
a Cia. Talagadá. O es-
petáculo, gratuito, será 
realizado às 16h na 
Praça do Moinho Po-
vos Unidos. A inicia-

tiva é financiada pelo 
prêmio ProAC LAB, do 
Governo do Estado de 
São Paulo. De acordo 
com a companhia tea-
tral itapirense, a peça 
lança um olhar crítico 
sobre a clássica obra 
do dramaturgo inglês 
William Shakespeare. 

O presidente da Câ-
mara Municipal de Santo 
Antônio de Posse, vere-
ador Edson Gonçalves 
Santana, e os vereadores 
João Félix, Cidinha Ga-
gliardi e Cláudia Pinho 
Lalla participaram da ce-
rimônia de abertura do 
22º Campeonato Munici-
pal de Futsal e do Campe-
onato Regional Femini-
no, na sexta-feira (20), no 
Ginásio Municipal de Es-

portes, ao lado do prefeito 
municipal, João Leandro 
Lolli, vice-prefeita, Ana 
Brandão, primeira-da-
ma, Ana Lima, diretor de 
Esportes, Carlos Roberto 
Ortiz de Campos Filho, e 
autoridades municipais. 
Após 2 anos paralisadas 
devido à pandemia, as 
competições esportivas 
tradicionais do calendá-
rio voltam a ser realizadas 
no município.

Presidente da 
Câmara e vereadores 

prestigiam abertura do 
Campeonato Municipal 

de Futsal

Show da banda Raça 
Negra acontece 

nesta sexta-feira em 
Paulínia

Domingo tem 
apresentação teatral 
gratuita na Praça do 

Moinho em Holambra
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O Centro de Cultura 
e Eventos de Holambra 
será palco nesta quinta-
-feira, dia 26 de maio, 
entre 8h e 18h, do 1º 
Encontro de Avicultura 
de Holambra e Região. 
Cerca de 400 produto-
res rurais, visitantes e 
técnicos de frigoríficos 
devem participar da 
iniciativa para troca de 
conhecimento, rede de 
contatos e negócios.

Roseira e Jardim Eliza estão na final do 
Amadorzão 2022

A Semifinal da Taça 
Ouro do Amadorzão re-
alizada no último fim de 

semana teve jogos sem 
gols e partida com golea-
da. Com o apoio da torci-

da que marcou presença 
no Centro de Lazer do 
Trabalhador “Lebrão”, o 

Roseira e o Jardim Eliza 
se classificaram para a fi-
nal do campeonato.



Quinta-Feira
26 de Maio de 20222 P Jornal Possense

P
LC Benedito e Vicenzotti LTDA

CNPJ 68.282.656/0001-88

Endereço: Travessa Joaquim Alves Barbosa - 65 - Centro - 
Santo Antônio de Posse - SP

EXPEDIENTE

Tiragem 3.000 exemplares gratuítos
F. (19) 3896 1916 / 3896 1581 / 9 9685 4255

Jornal Possense

Brasil: a potência da energia verde

Agricultura e polinizadores: interação sustentável 
que promove crescimento econômico

Por André Amarildo 
Sezerino

A agropecuária e o 
agronegócio ocupam papel 
relevante no desenvolvi-
mento socioeconômico 
da maioria dos estados 
brasileiros por meio da 
geração de emprego e 
renda para milhares de 
famílias dos meios rural 
e urbano. O desempenho 
do agro é influenciado por 
diversos fatores: clima, 
área cultivada, tamanho 
das criações, tecnologias 
empregadas, custos de 
produção, demanda dos 
produtos nos mercados 
interno e externo, taxa de 
câmbio, comportamento 
geral da economia, entre 
outros. Em 2020, o valor 
da produção agropecuária 
somente do estado de 
Santa Catarina (que tem 
apenas 1% da extensão 
territorial do Brasil) foi 
de R$ 40,9 bilhões, sendo 
parte dessa produção de-
pendente da polinização 
por abelhas em maior ou 
menor necessidade.

Em termos globais, a 
contribuição dos poliniza-
dores às principais cultu-
ras dependentes destes 
agentes alcança US$ 54 
bilhões por ano, poden-
do chegar à 200 bilhões 
de dólares. Nos Estados 
Unidos a contribuição 
dos polinizadores no in-
cremento da fecundação 
das flores de diversas cul-
turas traz rendimentos 
estimados entre 20 e 40 
bilhões de dólares por ano 
e, somente na cultura da 
maçã, estima-se em US$ 
1,58 bilhões o valor anual 
atribuído à polinização por 
abelhas Apis mellifera e 
abelhas nativas.

No Brasil, apenas 
oito culturas dependentes 
de polinizadores são re-
sponsáveis por US$ 9,3 
bilhões em exportações. 
Na região Sul, a cultura 
da macieira produz anual-
mente cerca de 1,1 milhão 
de toneladas de maçãs em 
aproximadamente 35 mil 
hectares, movimentando 
em média R$ 7 bilhões 
ao ano desde o campo 

até as vendas nos merca-
dos. Por ano nessa cultura 
são utilizadas ao redor de 
100.000 colônias de abel-
has Apis mellifera, geran-
do mais de R$ 5 milhões 
somente com o aluguel de 
colmeias.

Apesar da importância 
dos polinizadores na ag-
ricultura, observa-se que 
estes ainda são subutiliza-
dos no Brasil. O déficit na 
polinização é reconhecid-
amente um dos maiores 
problemas na fruticultura, 
sendo as culturas da maçã 
e do melão com uso mais 
intensivo de polinização 
dirigida. Para se ter uma 
ideia na Coréia do Sul 
são utilizadas anualmente 
cerca de 500.000 colmeias 
de Apis mellifera e mais 
de 64.000 colmeias de 
mamangavas (Bombus 
spp.) para a polinização 
dos mais variados cultivos.

A necessidade de 
polinização cruzada é bas-
tante variável de acordo 
com a espécie cultivada, 
as quais podem ser clas-
sificadas como depen-
dentes, beneficiadas ou 
não dependentes. No caso 
específico da cultura da 
macieira, uma espécie 
dependente de polinização 
por abelhas, as plantas 
apresentam flores auto-in-
compatíveis, ou seja, não 
se autopolinizam, por isso 
necessitam da presença 
de duas ou mais culti-
vares para que os frutos 
sejam formados, sendo 
assim, é de fundamental 
importância a polinização 
cruzada (transferência 
de pólen entre cultiva-
res) e que existam agentes 
polinizadores capazes de 
realizar transferência do 
pólen entre as flores. Uma 
boa polinização não se re-
flete apenas em aumento 
na produtividade, mas 
também na qualidade, 
uma vez que frutos mal 
polinizados ficam defor-
mados e perdem valor 
comercial.

Nas condições do Sul 
do Brasil, nas principais 
regiões produtoras de 
frutos de clima tempera-
do, não é raro ocorrerem 

condições adversas para 
a adequada polinização. 
Fatores climáticos como 
chuvas, ventos acima de 
25 km/h, baixas tempera-
turas durante o período de 
floração, além de cultivos 
com baixa percentagem 
de plantas polinizadoras 
ou baixa densidade de 
floração da polinizadora e 
problemas de coincidência 
da floração entre as culti-
vares afetam diretamente a 
polinização. Devido a isso, 
o manejo da polinização de 
pomares deve ser planeja-
do cuidadosamente, desde 
a implantação do pomar 
com a escolha das cul-
tivares e seu arranjo de 
plantio, passando pela cor-
reta condução das plan-
tas e, durante a floração 
das mesmas, o fruticultor 
deve ficar atento princi-
palmente na qualidade e o 
correto manejo das colme-
ias além de ficar atento às 
condições climáticas.

N o  B r a s i l ,  a s 
recomendações técnicas 
de densidade de colme-
ias por hectare de área 
plantada em pomares de 
macieiras são baseadas em 
estudos conduzidos na dé-
cada de 1970 em lavouras 
das cultivares ‘Golden De-
licious’ e ‘Starkrinson’. A 
recomendação para aquela 
época e ainda utilizada 
atualmente é entre 0,5 e 
3,0 colmeias/ha, sendo 
que os antigos plantios 
apresentavam densidades 
em torno de 600 plantas 
por hectare e plantas com 
uma média de 330 flores. 
Atualmente, a maior parte 
das lavouras apresentam 
plantios em alta densidade 
(>2.500 plantas/ha) e 
plantas muitas vezes com 
mais de 1000 flores, ou 
seja, a quantidade de flores 
por área aumentou signif-
icativamente, enquanto a 
recomendação da quanti-
dade de abelhas por área 
manteve-se a mesma da 
década de 1970.

Em países como o 
Canadá, Chile e Argen-
tina, fruticultores tem 
utilizado cada vez mais 
colmeias por área para 
que mais abelhas possam 

visitar as flores durante os 
períodos favoráveis ao for-
rageamento.  Atualmente 
em cultivos de maçã no 
Canadá são utilizadas 7 
colmeias/ha em condições 
ótimas de forrageio e 12 
colmeias/ha quando da 
ocorrência de condições 
meteorológicas adversas 
e/ou competição floral. 
Na Argentina diversos 
produtores utilizam uma 
densidade de 4-6 colme-
ias/ha na macieira. No 
Chile, na cultura do quivi, 
é comum a utilização de 
até 20 colônias por hectare 
plantado.

Nas principais regiões 
de produção de frutas 
temperadas do Brasil é 
comum o florescimento 
de espécies de interesse 
apícola durante o mesmo 
período de floração das 
macieiras, causando uma 
forte competição que aca-
ba “roubando” as abelhas 
dos pomares. Devido a 
isso, a forma de introdução 
das colmeias nos culti-
vos é fundamental para 
aumentar a eficiência da 
polinização. A introdução 
de seis colmeias por hect-
are sequencialmente, em 
duas vezes (metade com 
10-20% de flores abertas 
e a outra metade na ple-
na floração), apresenta 
resultados de fixação de 
frutos bastante superi-
ores comparativamente 
à introdução de somente 
três colmeias por hectare 
no início da floração, uma 
vez que nas colônias recém 
migradas as abelhas au-
mentam o raio de voo aos 
poucos, permanecendo no 
pomar até que encontre 
outra fonte de néctar mais 
interessante.

Outro fator decisivo é a 
qualidade das colmeias uti-
lizadas para a polinização 
da cultura alvo. Quando 
uma colmeia é alugada 
para polinizar um cultivo, 
essa deve cumprir alguns 
requisitos quanto ao ta-
manho e desenvolvimento 
da cria, sendo que para 
polinização de espécies 
frutíferas é aceitável qua-
tro a cinco favos com cria 
sendo pelo menos 2 favos 

com larvas, dois favos com 
mel e pólen e oito a dez fa-
vos cobertos com abelhas 
adultas. Uma vez que as 
abelhas colhem o pólen 
das flores como alimento 
para as larvas, a quanti-
dade de favos com larvas 
na colmeia é considerada 
um fator determinante 
para a coleta deste recurso 
e, quanto maior a quanti-
dade de larvas, maior é a 
eficiência desta colmeia 
como polinizadora. Por-
tanto, é necessário ocorrer 
uma avaliação criteriosa 
nas colmeias, classifican-
do-as de acordo com seu 
potencial populacional no 
momento da introdução 
na área de plantio, optan-
do-se preferencialmente 
por colônias com rainhas 
de até dois anos de idade 
e com alta capacidade de 
postura.

Estudos recentes têm 
demonstrado que a intro-
dução de colmeias de abel-
has nativas (Mandaçaia, 
Manduri, Tubuna, Jataí, 
Mirins e Guaraipo) nas 
áreas de pomar com cober-
tura de tela antigranizo au-
menta significativamente 
a frutificação efetiva, pro-
dução por planta, número 
de sementes por fruto e 
o peso médio dos frutos, 
mostrando que os meli-
poníneos tem um grande 
potencial como poliniza-
dores complementares as 
abelhas Apis mellifera.

Devido a uma inad-
equada polinização, a 
frutificação nos pomares 
de algumas fruteiras de 
clima temperado está sen-
do obtida mediante larga 
utilização de reguladores 
de crescimento. Dentre 
as substâncias com ação 
na frutificação podem ser 
citados o ácido giberélico 
(GA3), o Thidhiazurom 
(TDZ) e o Proexadione cál-
cio (PCa) os quais estimu-
lam diferentes processos 
metabólicos e fisiológi-
cos nas plantas, podendo 
promover o aumento na 
frutificação efetiva, sen-
do ferramentas úteis na 
indução da formação de 
frutos partenocárpicos 
quando as condições para 

a polinização por abelhas 
forem desfavoráveis, mas 
nunca conseguirão substi-
tuir totalmente os efeitos 
de uma boa polinização.

O  m a n e j o  d a 
polinização como um 
todo é complexo e requer 
um conjunto de cuidados 
prévios que se iniciam no 
planejamento da implan-
tação do pomar até chegar 
no manejo das abelhas de 
cada ciclo produtivo. As-
sim como existe Manejo 
Integrado de Pragas (MIP) 
que consiste na utilização 
de diversos métodos e me-
didas de manejo que visam 
manter as pragas sempre 
abaixo do nível em que 
causam danos econômi-
cos, devemos pensar tam-
bém no Manejo Integrado 
da Polinização (MIPol) o 
qual deve reunir diversas 
ações pensadas racional-
mente para a otimização 
da polinização cruzada 
em cada cultivo específico 
e, assim, promover o au-
mento da produtividade, 
qualidade e lucratividade 
de todos os envolvidos na 
cadeia de produção.

Esse caminho deve 
passar pela profissional-
ização dessa importante 
etapa da produção de al-
imentos, iniciando por 
uma apicultura migratória 
profissional na prestação 
desse serviço com o aluguel 
de colônias de abelhas ad-
equadas para polinização 
de cultivos específicos, 
assim como a responsabi-
lidade dos agricultores na 
manutenção da sanidade 
das abelhas tomando os 
devidos cuidados nas apli-
cações e comunicando 
sempre o apicultor quando 
da utilização de defensivos 
nas lavouras.

André Amarildo Seze-
rino, engenheiro agrôno-
mo, doutor em recursos 
genéticos vegetais pela 
Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC) e 
pesquisador na Estação 
Experimental de Caçador 
(SC) da Empresa de 
Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural de Santa 
Catarina (Epagri).

André Naves (*)
 
O Brasil tem potencial 

para se tornar o líder global 
na produção e desenvolvi-
mento energético limpo. 
Mas para que isso se con-
cretize, necessário se faz 
que a sociedade civil lidere 
o país politicamente para 
patamares mais elevados 
de desenvolvimento efeti-
vamente sustentável.

No bojo dessa poten-
cialidade, o crescimento da 
produção de energia foto-
voltaica é um marco fun-
damental desta chamada 
energia verde e renovável. 
Dentre as mais relevantes 
economias do mundo, o 
Brasil já tem posição de 
destaque na produção en-
ergética limpa e renovável, 
baseado na matriz hídrica. 
Entretanto, a mudança do 
regime pluvial ocasionado 
pela emergência climática 
denota as vulnerabilidades 
do setor hidrelétrico, que 
vem perdendo espaço, a 
cada dia, para a produção 
fotovoltaica de energia, que 
se aproveita da abundante 
e perene incidência solar 
em nosso país.

Festejamos que, em 
2019, o mercado de ener-
gia solar no Brasil cresceu 
mais de 212%, alcançando 
a marca de 2,4 GW insta-
lados. Segundo a Agên-
cia Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), foram 
instalados mais de 110 mil 
sistemas fotovoltaicos de 
mini e microgeração, cor-
respondendo a R? 4,8 bil-
hões e 15 mil profissionais 
trabalhando na área.

Do mesmo modo, os 
ventos são intensos em 
nosso território, especial-
mente no Nordeste, e a 
energia eólica, de acordo 
com a Aneel, é a segunda 
fonte de matriz elétrica 
brasileira, atrás apenas da 
hidrelétrica. Atualmente, 
o Brasil é o 7º no ranking 
mundial do Global Wind 
Energy Council (GWEC). 
Até o 1º semestre de 2020, 
estavam instalados 16 GW, 
em 637 parques eólicos 
e 7.738 aerogeradores, 
segundo a Associação Bra-
sileira de Energia Eólica 
- ABEEólica -, que prevê 
cerca de 24,2 GW de ca-
pacidade instalada até 
2024, considerando leilões 

já realizados e contratos 
firmados no mercado livre.

De maneira similar, 
a produção nacional de 
biogás - em geral o metano 
combustível gerado pela 
fermentação anaeróbica 
de matéria orgânica de 
origem vegetal ou animal, 
como a biomassa, esterco, 
lixo orgânico -, tem cres-
cido substancialmente. 
O volume de biogás para 
fins energéticos teve um 
aumento médio de 20% 
ao ano, entre 2015 a 2019; 
atingindo 23% de 2019 
para 2020. Após o início 
de operação das 37 plan-
tas que estão em fase de 
implantação ou reforma, o 
Brasil alcançará uma pro-
dução anual de 2,2 bilhões 
de Nm³.

Mas o potencial de 
produção de biogás bruto, 
calculado pela ABiogás, 
é muito maior, de 82,58 
bilhões de metros cúbicos 
ao ano, considerando os 
setores: sucroenergético, 
saneamento, proteína an-
imal e produção agrícola. 
Assim, se comparamos 
com o atual cenário de 
produção de biogás no 

Brasil, de 1,83 bilhão de 
metros cúbicos ao ano, 
constata-se que apenas 
2% do total é aproveitado 
e que há oportunidade de 
expansão em 98%!

A energia verde tam-
bém vem do etanol. O Bra-
sil obteve, em 2020, 35,6 
bilhões de litros proveni-
entes da cana-de-açúcar 
e do milho. Foi a maior 
produção de etanol da 
história; um acréscimo 
de 7,5% em comparação 
a 2018/19, o que demon-
stra que a produção de 
combustíveis a partir do 
agronegócio e de fontes 
correlatas tem potencial 
para sustentar um ciclo de 
crescimento econômico.

E com todas essas 
opções, aumenta a pos-
sibilidade de geração 
do chamado hidrogênio 
verde, obtido a partir de 
fontes renováveis, em pro-
cessos sem emissão de 
carbono. A AproBio, Asso-
ciação dos Produtores de 
Biocombustível do Brasil, 
utilizando dados do Hy-
drogen Council, aponta 
que a produção e expor-
tação do hidrogênio deverá 

responder, em 2050, por 
20% de toda a demanda 
de energia global, gerando 
um mercado de US? 2,5 
trilhões. Como o Brasil tem 
cerca de 80% da sua matriz 
elétrica renovável, pode 
se tornar um dos grandes 
protagonistas desse mer-
cado. Fontes como solar, 
eólica, biomassa, biogás 
e etanol entram no rol de 
opções para geração de 
hidrogênio verde.

Logicamente que es-
sas potencialidades só se 
concretizarão em novos 
patamares de perenidade e 

justiça no desenvolvimento 
se estiverem baseadas em 
um marco institucional im-
pessoal, transparente e efi-
ciente, em que o combate 
e a prevenção à corrupção 
gozem de estabilidade e 
segurança. O Brasil clama 
por sustentabilidade!

 
*André Naves é Defen-

sor Público Federal, espe-
cialista em Direitos Hu-
manos e Sociais. Escritor, 
professor e palestrante; 
conselheiro do Chaverim, 
grupo de assistência às 
pessoas com deficiência.

Artigo
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O Centro de Atendi-
mento Animal, iniciativa 
conjunta da Secretaria 
Municipal da Saúde com 
o Fundo Social de Soli-
dariedade e o Conselho 

Municipal de Defesa dos 
Animais, realizou em 
abril, primeiro mês de 
funcionamento da uni-
dade, 47 castrações, e 
conta com 194 animais 

cadastrados. Criado com 
intuito de diminuir os 
números de abandono de 
animais no município, o 
serviço está disponível 
para às famílias inscritas 

no Cadastro Único, mas 
em breve a ação será am-
pliada para todos os mo-
radores da cidade que 
possuem um cão ou gato 
de estimação.

Além de diminuir o 
abandono, a ação visa 
promover ainda mais a 
saúde e o bem-estar de 
cães e gatos, estimular a 
posse responsável, além 
de controlar a reprodu-
ção desordenada desses 
animais e a propagação 
de doenças de relevância 
para a saúde pública.

A castração ocorre de 
segunda, terça e quarta-
-feira, das 8h às 14h, e na 
quinta e sexta-feira, os 
profissionais da unidade 
ficam à disposição para 
orientação, agendamen-
to e retirada de pontos 
dos animais castrados.

Lembre-se, maltra-
tar e abandonar animais 
é crime, e a Lei contra 
maus-tratos de animais 

já está em vigor no mu-
nicípio.

Serviço público de 
Castração Animal

Os interessados de-
vem fazer o agendamen-
to através do site (ht-
tps://pmsaposse.sp.gov.
br/cadastro-castracao-
-gratuita/) ou presen-
cialmente na Academia 
da Saúde, localizada na 
rua Luiz Adriano Mila-
nês, nº 11, no bairro São 
Judas, das 8h às 14h. 
Mais informações po-
dem sem obtidas através 
do telefone (19) 3896-
2556.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

47 animais são castrados em abril no Centro 
de Atendimento Animal de Posse

Da Redação 

A preservação do 
Meio Ambiente é uma 
ação que envolve diver-
sos fatores, dentre eles 
a busca pela prevenção. 
As Queimadas muitas 
vezes são geradas pela 
mão humana, impac-
tando na devastação 
de florestas, matando a 
fauna e a flora do local. 
Nos momentos em que 
há uma aproximação da 
estiagem, período mar-
cado pela falta de chuvas 
e baixa umidade relativa 
do ar, que contribuem 

para o aumento de fo-
cos de incêndios, a De-
fesa Civil do Estado de 
São Paulo iniciou no dia 
1º de junho a Operação 
Estiagem que vai até 30 
de setembro, acompa-
nhando a fase vermelha 
(mais crítica) da Opera-
ção Corta-Fogo, que é 
desenvolvida pela Secre-
tária de Infraestrutura 
e Meio Ambiente, com 
apoio da Defesa Civil do 
Estado e outras institui-
ções ligadas a Secretária 
de Segurança Pública, 
como o Corpo de Bom-
beiros, Polícia Ambien-

tal e Comando de Avia-
ção da Polícia Militar.

Antes do início da 
fase vermelha, a Defesa 
Civil do Estado realiza 
as Oficinas Preparató-
rias para a Operação 
Estiagem (OPOE) desti-
nadas aos agentes mu-
nicipais de Proteção e 
Defesa Civil, bem como 
à comunidade, para 
atuar na prevenção dos 
problemas decorrentes 
da estiagem, e também 
formar brigadas munici-
pais, que poderão atuar 
nos primeiros focos de 
incêndios ou em apoio 

ao Corpo de Bombeiros, 
em sinistros maiores.

Neste período, a De-
fesa Civil do Estado 
também desencadeia 
planos de contingência, 
de acordo com as reco-
mendações de órgãos 
internacionais (de saú-
de, meteorologia e de 
Proteção e Defesa Civil), 
nas regiões mais sus-
cetíveis aos problemas 
decorrentes da seca, por 
meio do monitoramen-
to da Umidade Relativa 
do Ar (URA), pelo nosso 
Núcleo de Gerenciamen-
to de Emergências, 24 

horas por dia. E depen-
dendo das proporções 
do incêndio, ajuda na 
contratação de empresas 
para combate aéreo.

Atualmente, os in-
cêndios florestais são 
considerados uma das 
maiores ameaças à bio-
diversidade e conserva-
ção ambiental, causando 
a morte de animais sil-
vestres, prejudicando a 
vegetação, aumentando 
a poluição do ar, dimi-
nuindo a fertilidade do 
solo, além de apresen-
tarem risco de acidentes 
de queimaduras com ví-

timas e afetarem a saúde 
da população. Estudos 
apontam que a maior 
parte dos incêndios flo-
restais é decorrente de 
ação antrópica – causa-
dos pelo homem, de ma-
neira acidental ou inten-
cional –, entre eles, além 
das queimadas para fins 
agrícolas, queima de 
lixo, fogueiras e balões.

Dessa forma, agir 
preventivamente orien-
tando as pessoas é de 
suma importância para 
a contenção de queima-
das nesse período que se 
inicia.

Da Redação
 
De acordo com a re-

vista Insider, as grandes 
marcas globais devem 
investir cerca de US? 15 
bilhões no mercado de 
influenciadores digitais 
em 2022. Pensando nes-
te cenário, o Sebrae-SP 
preparou duas ações 
focadas em influencia-
dores digitais para as 
pessoas e empresas in-
teressadas de Campinas 
e região: uma para quem 
atua como influencer e 

quer aperfeiçoar a gestão 
de sua carreira empre-
endedora; e outra foca-
da nas micro e pequenas 
empresas que pensam 
em utilizar influencers 
em suas campanhas de 
marketing e vendas. Os 
eventos online aconte-
cem nos dias 30 de maio 
e 06 de junho, respec-
tivamente, ambos das 
19h30 às 20h30.

No dia 30 de maio, a 
ação “Quero ser um in-
fluencer” vai ensinar as 
pessoas a começarem e 

também auxiliar aquelas 
que já atuam nas redes 
sociais a transformarem 
a atividade em um ver-
dadeiro empreendimen-
to. “Os influenciadores, 
em sua maioria, têm 
dificuldades na parte de 
gestão. Eles normalmen-
te conhecem um pouco 
sobre marketing digital, 
mas não sabem pratica-
mente nada sobre preci-
ficação, branding, pros-
pecção ou como fazer 
uma proposta de valor”, 
explica a consultora de 

negócios do Sebrae-SP, 
Tais Camargo.

Já no dia 06 de junho, 
a ação “Como contratar 
um influencer” vai auxi-
liar as micro e pequenas 
empresas de Campinas 
e região a entenderem 
como aproveitar o me-
lhor influenciador para 
seu produto ou serviço, 
analisando os perfis, 
engajamento, posicio-
namento nas redes e, 
principalmente, se os 
valores deste profissio-
nal são convergentes 

ao da empresa. “A pan-
demia mostrou o quão 
necessário é para os pe-
quenos negócios esta-
rem presentes nos meios 
digitais. Utilizar um in-
fluencer dentro de uma 
estratégia de marketing 
pode ser o diferencial 
para o aumento das ven-
das”, comenta a consul-
tora.

Ambos os eventos 
contarão com a presença 
de especialistas, influen-
ciadores e empresárias 
que já atuam de forma 

empreendedora no meio 
digital e em campanhas 
estruturadas de marke-
ting e vendas. Para se 
inscrever no evento do 
dia 30 de maio “Quero 
ser um influencer” bas-
ta clicar aqui. Já para o 
evento do dia 06 de ju-
nho “Como contratar 
um influencer”, as pes-
soas interessadas devem 
se inscrever clicando 
aqui. Mais informações 
pelo telefone (19) 3284-
2230, opção 4.

Da Redação

Os setores de alimenta-
ção fora do lar (bares e res-
taurantes, padarias, café e 
afins) e consumo de bebi-
das fora do lar da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) devem movi-
mentar R$ 6.127.845.240 
bilhões em 2022, segundo 
o estudo anual sobre Inten-
ção de Consumo realizado 
pela empresa IPC Map. De 
acordo com a estimativa, o 
crescimento será de 20,6% 
e 19,2%, respectivamente, 
na comparação com 2021. 
Os dados apontam que, 
somente para a cidade de 

Campinas as estimativas 
de gastos das famílias de-
vem superar a previsão 
regional. Entre os fatores 
para a alta, de acordo com 
a Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes 
(Abrasel Regional Campi-
nas, estão a volta das pes-
soas aos estabelecimentos 
e o consumo representado 
dos anos anteriores

Segundo o estudo da 
IPC Maps, em 2022 os 
gastos dos moradores da 
RMC com alimentação 
fora do lar devem somar 
R$ 4.876.639.740 bilhões, 
contra 4.044.131.704 bi-
lhões do ano passado. Isso 

representa uma alta de 
20,6%, superior a Intensão 
de consumo em casa, esti-
mado em 18,6%. Já em re-
lação ao consumo de bebi-
das, a levantamento aponta 
um potencial de vendas de 
R$ 1.049.899.053 (contra 
R$ 1.049.899.053 bi em 
2021), alta de 19,2%.

O levantamento tam-
bém aponta os dados de 
intenção de consumo 
somente da cidade de 
Campinas. No caso de 
consumo fora de casa, o 
montante estimado é de 
R$ 1.950.964,242 bilhões, 
alta de 35,2% sobre 2021. 
Já o consumo de bebidas 

deverá movimentar R$ 
492.676.579 bi, crescimen-
to de 33,6%. Somados, os 
dois setores deverão movi-
mentar neste ano R$ Total 
2.000.231. 821 bi.

Para Matheus Mason, 
presidente da Abrasel re-
gional Campinas, os dados 
são positivos para o setor, 
o que mostra a retomada 
dos clientes aos estabele-
cimentos, algo que já vem 
ocorrendo desde o segun-
do semestre do ano passa-
do. Apesar da perspectiva 
positiva, ele lembra que 
o potencial de consumo 
não significa maior lucro 
para os estabelecimen-

tos. “Vivemos um período 
conturbado, com inflação 
alta, aumento de custos 
dos produtos e tarifas, que 
acabam corroendo os cai-
xas das empresas, já que 
é impossível repassar toda 
a alta inflacionária para os 
preços, sob risco de afu-
gentar os clientes.

Roger Antônio Domin-
gues, diretor da Rede Lan-
chão, que reúne diversas 
marcas, confirma os dados 
apontados na pesquisa. “O 
consumo fora do lar re-
almente está retomando 
com força”, afirma. “Esta-
mos crescendo de forma 
consistente, de mês a mês, 

com uma taxa mensal em 
torno de 9%, o que dá mais 
de 50% no ano, o que é 
muito alto e bom”, disse.

Sergio de Simone, pro-
prietário do Rancho Co-
lonial Grill, também de 
Campinas também vê uma 
retomada das vendas e da 
volta do público aos esta-
belecimentos. Estávamos 
no fundo do poço e come-
çando a escalada, enxer-
gando um foco de luz para 
o setor, o que é uma boa 
notícia para o setor”, com-
pleta.

Defesa Civil de São Paulo inicia a 
Operação Estiagem no dia 1° de junho

Sebrae-SP realiza capacitações para quem 
quer ser influencer e para empresas usarem 

influencers em estratégias de marketing

Gastos com Alimentação fora do lar e bebidas 
na RMC devem chegar a R$ 6.127.845.240 em 

2022 na RMC
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O presidente da Câma-
ra Municipal de Santo An-
tônio de Posse, vereador 
Edson Gonçalves Santa-
na, e os vereadores João 
Félix, Cidinha Gagliardi e 
Cláudia Pinho Lalla parti-

ciparam da cerimônia de 
abertura do 22º Campeo-
nato Municipal de Futsal e 
do Campeonato Regional 
Feminino, na sexta-feira 
(20), no Ginásio Munici-
pal de Esportes, ao lado do 

prefeito municipal, João 
Leandro Lolli, vice-prefei-
ta, Ana Brandão, primei-
ra-dama, Ana Lima, di-
retor de Esportes, Carlos 
Roberto Ortiz de Campos 
Filho, e autoridades muni-

cipais. 
Após 2 anos paralisa-

das devido à pandemia, 
as competições esportivas 
tradicionais do calendário 
voltam a ser realizadas no 
município.

Presidente da Câmara e 
vereadores prestigiam abertura 

do Campeonato Municipal de 
Futsal

De Amparo

A Câmara Municipal 
de Amparo convida a 
população em geral para 
participar de duas Audi-

ências Públicas que acon-
tecerão no dia 26 de maio 
de 2022, quinta-feira, no 
Plenário da Câmara.

Metas Fiscais do Pri-
meiro Quadrimestre de 

2022 - Lei de Responsa-
bilidade Fiscal

Realizada pela Secre-
taria Municipal da Fazen-
da, a Audiência Pública 
abordará o cumprimen-

to das Metas Fiscais do 
Primeiro Quadrimestre 
de 2022, nos termos do 
artigo 9º, §4º da Lei de 
Responsabilidade Fiscal.

Horário: 17h.

LDO - Lei Orçamentá-
ria de 2023

A Audiência Pública 
tratará o Projeto de Lei 
nº 34/2022, que dispõe 

sobre as Diretrizes para 
a Elaboração e Execução 
da Lei Orçamentária de 
2023 e dá outras provi-
dências (LDO).

Horário: 17h30.

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira torna público, 
para conhecimento dos 
interessados, a Chama-
da Pública nº 01/2022, 
que trata da aquisição 
parcelada de gêneros ali-
mentícios, provenientes 
da Agricultura Familiar, 
os quais serão destina-

dos à Merenda Escolar 
em atenção ao Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar.

Os envelopes de Habi-
litação e Projeto de Ven-
da serão recebidos até às 
9 horas do dia 10 de junho 
de 2022. A Sessão Públi-
ca ocorrerá logo após o 
recebimento. O Edital 
em inteiro teor está à 

disposição dos interessa-
dos, de segunda a sexta-
-feira, exceto feriados ou 
pontos facultativos, das 
8h às 15h, no Setor de 
Protocolo do Município 
de Pedreira, situado na 
Praça Epitácio Pessoa, 
03 – Centro, mediante o 
recolhimento de taxa no 
valor de R$ 14,21 corres-
pondente aos custos com 

cópias xerográficas ou 
pelo site: www.pedreira.
sp.gov.br, no link Licita-
ções, gratuitamente.

Outras informações 
podem ser obtidas no 
Departamento de Licita-
ções, Contratos e Aditi-
vos, das 8h às 12h e das 
13h às 17h, ou pelo tele-
fone: (19) 3893-3522, ra-
mais 215, 217 ou 260.

A nova sede do Procon 
de Jaguariúna foi inau-
gurada na manhã desta 
quarta-feira, dia 25. A 
unidade que já está fun-
cionando fica na rua Cân-
dido Bueno, 1.229, sala 
17, no Condomínio Ja-
guar Center Plaza. 

O evento contou com 
as presenças do prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis, da vice-prefeita Rita 
Bergamasco, do presi-
dente da Câmara de Ve-
readores de Jaguariúna, 
Afonso Lopes da Silva, do 
assessor do Procon-SP, 

José Eduardo Ferreira 
Godinho, do assessor do 
Procon-Campinas, Alair 
Cruz Júnior, secretários 
e vereadores, entre outras 
autoridades.

No local a população 
terá acesso a todos os 
serviços de orientação, 

encaminhamento à fisca-
lização, mediação e aten-
dimento. 

O diretor do Procon 
de Jaguariúna, Edison 
Cardoso de Sá, ressaltou 
a importância do órgão 
na cidade principalmente 
por ser uma das institui-
ções de maior credibili-
dade do Brasil. “O que 
nós buscamos sempre 
é respeito ao direito do 
consumidor. Trabalhar 
no Procon é uma missão 
e vamos estar aqui traba-
lhando e defendendo o 
consumidor”, destacou o 

diretor.
O Procon Jaguariúna 

funciona de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 16h.

A Câmara Municipal de 
Holambra convida toda a 

população para participar 
da Audiência Pública so-
bre a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias - LDO 2023, 
que será realizada no dia 
31 de maio, a partir das 
18h, no Plenário do Legis-
lativo.

A LDO é um instru-
mento de planejamento 
que estabelece as metas e 
prioridades da Adminis-
tração Pública Municipal 
para o próximo ano, de-
finindo as diretrizes para 
elaboração da Lei Orça-

mentária Anual, a LOA. 
Durante a reunião os mu-
nícipes poderão esclare-
cer dúvidas, encaminhar 
sugestões e observações 
sobre a proposta previs-
ta no Projeto de Lei n.º 
019/2022.

O Plenário do Legislati-
vo está situado na Rua Dr. 
Jorge Latour, nº 152, Cen-
tro. A Audiência Pública 
também será transmitida 
ao vivo pelo YouTube ou 
Facebook da Câmara Mu-
nicipal de Holambra.

Audiências Públicas - LDO 2023 e Metas 
Fiscais de Amparo

Prefeitura de Pedreira abre chamamento 
público para aquisição de gêneros alimentícios 

provenientes da Agricultura Familiar

Procon de Jaguariúna agora funciona em 
novo local

Câmara de Holambra 
promove Audiência Pública 
da LDO no dia 31 de maio
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Mais uma etapa do 
programa Escolas Criati-
vas foi aplicada em duas 
unidades municipais de 
ensino de Jaguariúna 
nesta terça-feira, dia 24. 
Desta vez, o tema foi a 
linguagem de programa-
ção em blocos: Scratch. 

O programador, José 
Augusto de Godoy, pas-
sou as informações aos 
estudantes das escolas 
municipais Professor 
Irineu Espedito Ferrari 
e Professor Mário Ber-
gamasco, em um traba-
lho voluntário. Quase 
200 alunos dos 5º anos 
do Ensino Fundamental 
participaram da ativida-
de. Durante a apresen-
tação realizada na sala 

de informática das uni-
dades, o programador 
falou sobre Scratch, uma 
linguagem de programa-
ção muito usada atual-
mente para que as pes-
soas compartilhem suas 
criações.

Com o Scratch as 
crianças poderão apren-
der a criar histórias, 
animações, jogos, ex-
plorando outras áreas 
do conhecimento, como 
arte, literatura, matemá-
tica, ciências, de forma 
interdisciplinar.

A secretária de Edu-
cação, Cristina Catão, 
destaca que o mundo 
todo está comemorando 
o Scratch neste mês de 
maio. “Por esse motivo o 

Escolas
Criativas está abor-

dando este assunto com 
os estudantes. Aqui em 

Jaguariúna iniciamos 
o trabalho com Scratch 
nessas duas escolas. In-
clusive os professores, 

coordenadores e funcio-
nários destas duas uni-
dades já estão realizan-
do atividades on-line e 

off-line com os alunos, 
ou seja, Scratch Plugado 
e Desplugado!”, disse a 
secretária.  

Quem não se inscreveu 
nos cursos gratuitos de 
qualificação profissional 
do PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador) 
de Jaguariúna ainda pode 
participar. Os cursos se-
rão realizados no Parque 
Santa Maria e as inscri-
ções ainda podem ser fei-
tas (Confira os links abai-
xo para cada curso).

As vagas, do progra-
ma Minha Chance, são 
para os cursos de barten-
der, camareiro (a) e gar-
çom/garçonete e contam 
com bolsa-auxílio de R$ 
210,00 aos participantes. 
O programa é uma par-
ceria do PAT, vinculado 
à Secretaria de Desenvol-

vimento Econômico e So-
cial de Jaguariúna, com a 
ACI (Associação Comer-
cial e Industrial) de Ja-
guariúna e o Governo do 
Estado de São Paulo.

Os estudantes matri-
culados nos cursos de 
qualificação do programa 
receberão uma bolsa úni-
ca de R$ 210,00 para aju-
da nas despesas. O paga-
mento será feito por meio 
de código bancário, que o 
estudante usará para sa-
car em caixas eletrônicos 
do Banco do Brasil e da 
Rede 24 Horas.

Para receber a bol-
sa-auxílio, além de ser 
desempregado e estar 
frequente no curso, o es-

tudante não pode estar 
recebendo seguro-de-
semprego ou outros au-
xílios da Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social de Jaguari-
úna. 

Confira abaixo mais 
detalhes sobre o progra-
ma, vagas disponíveis e 
links para fazer a inscri-
ção:

BARTENDER
Sobre o curso:
Capacita o aluno para 

desempenhar atividades 
de preparo, apresentação 
de bebidas e coquetéis, 
além de utilizar técnicas 
de malabarismo com as 
garrafas.

Área de qualificação: 
Turismo, Hospitalidade e 
Lazer

Carga horária: 80 ho-
ras/aula

Local: Parque Santa 
Maria

Horário: das 13h às 
17h10

Link para inscrição: 
https://www.cursosvia-
rapida.sp.gov.br/onde-
-estudar

CAMAREIRO/CAMA-
REIRA

Sobre o curso:
Capacita o aluno para 

atuar como camareiro, 
limpando, arruman-
do, organizando, visto-
riando e abastecendo 

apartamentos, quartos 
e banheiros, em hotéis, 
cabines de navios e esta-
belecimentos similares, 
mantendo-os em ordem 
e atendendo e auxiliando 
os hóspedes.

Área de qualificação: 
Turismo, Hospitalidade e 
Lazer

Carga horária: 80 ho-
ras/aulas

Local: Parque Santa 
Maria

Horário: das 8h às 
12h10

Link para inscrição: 
https://www.cursosvia-
rapida.sp.gov.br/onde-
-estudar

GARÇOM/GARÇO-

NETE

Sobre o curso:
Capacita o aluno a 

atender os clientes em 
um bar, café ou restau-
rante, anotar os pedidos e 
servi-los. Prepará-lo para 
atuar em eventos e festas.

Área de qualificação: 
Turismo, Hospitalidade e 
Lazer

Carga horária: 80 ho-
ras/aula

Local: Parque Santa 
Maria

Horário: das 18h às 
22h10

Link para inscrição: 
https://www.cursosvia-
rapida.sp.gov.br/onde-
-estudar

A Secretaria de Assis-
tência Social de Jaguari-
úna, por meio do Centro 
de Referência de Assis-
tência Social (CRAS) do 
Cruzeiro do Sul, acaba de 
lançar um projeto-piloto 
de inclusão digital volta-
do a famílias e indivídu-
os atendidos no Serviço 
de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos 
(SCFV) do município.

Segundo a secreta-
ria, a oficina de inclusão 
digital “visa ampliar a 
autonomia dos partici-
pantes no acesso à inter-
net, redes sociais e apli-
cativos, podendo gerar 
um aumento da conexão 

social e do conhecimen-
to, o que possibilita uma 
navegação na web mais 
segura”.

“Aproveitar os recur-
sos tecnológicos e co-
nhecimentos disponíveis 
para realizar tarefas diá-
rias com mais facilidade 
e segurança é entender o 
funcionamento da trans-
formação digital”, avalia 
a secretária de Assistên-
cia Social de Jaguariúna, 
Andrea Lizun.

CIDADE INTELI-
GENTE

Jaguariúna é consi-
derada a cidade mais 
inteligente e conectada 

do país, entre os muni-
cípios de 50 mil a 100 
mil habitantes, con-
forme o ranking Con-
nected Smart Cities, da 
consultoria Urban Sys-
tems, podendo oferecer 
à população uma varie-
dade de serviços públi-
cos digitais: aplicativos 
(CCC Jaguariúna, Escola 
Conectada, Patrulheiro 
Protetor e Amigo, Cida-
dão Online e Buzão na 
Palma da Mão, Consulta 
na Palma da Mão) e de-
mais serviços online pelo 
portal da Prefeitura que 
buscam agilizar os aten-
dimentos e promover 
ações de inclusão.

De Holambra

O Centro de Cultura 
e Eventos de Holambra 
será palco nesta quin-
ta-feira, dia 26 de maio, 
entre 8h e 18h, do 1º En-
contro de Avicultura de 
Holambra e Região. Cer-
ca de 400 produtores ru-
rais, visitantes e técnicos 
de frigoríficos devem par-
ticipar da iniciativa para 

troca de conhecimento, 
rede de contatos e negó-
cios.

Entre os assuntos 
abordados durante a ati-
vidade estarão os cenários 
e perspectivas da avicul-
tura nacional e interna-
cional, como melhorar o 
desempenho nos plan-
teis, manejo de inverno 
de frangos de corte e os 
benefícios e diferenças do 

sistema fotovoltaico.
“Holambra está muito 

satisfeita em sediar um 
evento deste porte, que 
irá reunir representantes 
de fortes polos de avicul-
tura e os maiores espe-
cialistas do setor”, disse 
a diretora municipal de 
Turismo e Cultura, Ales-
sandra Caratti. “Além de 
proporcionar melhorias 
e conhecimento aos avi-

cultores, a iniciativa gera 
riqueza, movimentando a 
economia local”.

A entrada é gratuita 
e a inscrição prévia deve 
ser feita pelos números 
de WhatsApp (15) 99747-
1026 e (17) 99665-4212. 
O Centro de Cultura e 
Eventos fica na Avenida 
Mario Bonano, 1.498, ao 
lado do Moinho Povos 
Unidos.

Escolas Criativas ensina programação a 
estudantes de Jaguariúna

PAT de Jaguariúna oferece cursos 
gratuitos de Bartender, Camareiro e 

Garçon com bolsa de R$ 210

CRAS Cruzeiro do Sul lança Projeto 
de Inclusão Digital 

Holambra sedia Encontro Regional de 
Avicultura nesta quinta-feira
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De Holambra

Equipes da Prefeitura 
de Holambra e do Go-
verno do Estado estive-
ram nesta quarta-feira, 
dia 25 de maio, na colô-
nia conhecida popular-
mente como Chichem, 
na região do Palmeiras, 
para dar início aos tra-
balhos de regularização 
fundiária na área por 
meio do Programa Cida-
de Legal.

Durante todo o dia, 
técnicos fizeram entre-
vistas com moradores e 
registro fotográfico do 

espaço. “Este trabalho 
inicial tem como obje-
tivos identificar a in-
fraestrutura existente e 
entender o histórico da 
ocupação e a origem da 
irregularidade”, expli-
cou o diretor municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico e Habitação, 
Reinaldo Pavão.

Na semana passada, 
os profissionais reali-
zaram o levantamento 
topográfico georrefe-
renciado para definir 
e descrever a forma, a 
dimensão, a área e a lo-
calização dos imóveis da 

colônia do Glória, na-
quela mesma região da 
cidade.

Em sua primeira eta-
pa em Holambra, o pro-
grama levará regulariza-
ção fundiária e escritura 
imobiliária a mais de 30 
residentes do bairro Vila 
Nova e da Colônia Pe-
droso, no Fundão, com 
trabalhos em fase avan-
çada. Outras etapas da-
rão sequência ao proje-
to.

Mais informações 
podem ser obtidas no 
Departamento Munici-
pal de Desenvolvimento 

Econômico e Habitação 
por meio do telefone 
(19) 3802-8000, no ra-
mal 207.

Programa Cidade Le-
gal

O Cidade Legal é um 
programa do Governo 
do Estado de São Paulo 
que auxilia os municí-
pios paulistas na regula-
rização de áreas que es-
tão em desconformidade 
com a Lei. A iniciativa 
tem como objetivo ace-
lerar e desburocratizar o 
processo de adequação 
cadastral dos imóveis 

em situação irregular. 
Para isso, os morado-
res recebem, sem custo, 
assessoria para inter-
mediar o registro dos 
projetos nos cartórios, 

segurança jurídica, aces-
so ao mercado formal de 
crédito, possibilidade de 
comercialização e trans-
ferência do bem para fi-
lhos ou herdeiros.

Prefeitura e Estado iniciam processo 
de regularização fundiária em nova 

colônia na região do Palmeiras

A Prefeitura de Ho-
lambra dará início na 
próxima segunda-feira, 
dia 30 de maio, a mais 
uma etapa da Operação 
Cata-Bagulho para co-
leta de móveis danifica-
dos, pneus velhos e res-
tos de poda. O objetivo 
da ação é impedir o de-
pósito irregular de lixo 
em terrenos baldios e 
vias da cidade, evitando 
o acúmulo de detritos e 
a proliferação de insetos 
e animais peçonhentos.

Os itens, de acordo 

com o diretor do Depar-
tamento Municipal de 
Serviços Públicos, José 
Marcos de Souza, de-
vem ser descartados na 
frente das residências 
pelos moradores antes 
das 7h30, de acordo 
com o cronograma de 
bairros (confira abaixo).

“É importantíssimo 
que o cronograma e ho-
rários sejam respeita-
dos para garantir o bom 
andamento do trabalho 
e uma cidade mais lim-
pa e organizada”, expli-

cou.
Lixo doméstico, res-

tos de construção civil 
e materiais eletrônicos 
não serão recolhidos 
neste trabalho.

Confira o cronogra-
ma da Operação Cata-
-Bagulho:

Segunda-feira, 30 
de maio: Jardim Flam-
boyant, Parque dos 
Ipês, Groot e Jardim 
das Tulipas

Terça-feira, 31 de 
maio: Jardim das Tuli-

pas, Jardim Holanda, 
Morada das Flores e 
Centro

Quarta-feira, 1º de 
junho: Imigrantes, Vila 
Nova e Moinho Resi-
dencial

Quinta-Feira, 2 de ju-
nho: Moinho Residen-
cial, Residencial Van 
den Broek e Pinhalzi-
nho

Sexta-feira, 3 de ju-
nho: Camanducaia, Re-
sidencial Vila das Tuli-
pas e Residencial Flor 
D´Aldeia

Holambra recebeu na 
última sexta-feira, dia 20 
de maio, a visita do de-
putado estadual Barros 
Munhoz (PSDB). O parla-
mentar foi acompanhado 
pelo prefeito Fernando 
Capato, pelo vice-prefeito 
Miguel Esperança, por ve-
readores e outras lideran-
ças para a entrega de um 
novo caminhão pipa, zero 
quilômetro, adquirido 
com recursos indicados 
por ele ao município.

De acordo com o pre-
feito, o veículo, de valor 

estimado em R$ 350 mil, 
reforçará a frota muni-
cipal dedicada à execu-
ção de serviços públicos. 
“Essa é mais uma im-
portante conquista. Um 
equipamento que nos 
auxiliará no trabalho di-
ário de zeladoria e de 
atendimento à popula-
ção”, disse. “Barros é um 
deputado extremamente 
comprometido com Ho-
lambra, com extensa lista 
de investimentos feitos 
por aqui nos últimos 20 
anos. Uma pessoa que 

sempre fez a diferença por 
nossa cidade e região. E 
que continuará fazendo”.

Ao longo dos últimos 
15 meses, Barros desti-
nou, além do caminhão, 
R$ 300 mil para custeio 
de serviços de saúde, R$ 
350 mil para aquisição de 
máquina pá-carregadeira, 
investimentos para pavi-
mentação de trechos das 
vicinais HBR-165 e HBR-
167, para recapeamento 
da HBR-010, que liga a 
região central ao Caman-
ducaia e à divisa com Ja-

guariúna, e atuou efetiva-
mente junto ao Governo 
do Estado para a libera-
ção das obras de duplica-
ção de trecho de pouco 
mais de 6 quilômetros da 
Rodovia SP-107.

Durante a visita, o de-
putado ressaltou a relação 
que tem com a cidade, da 
qual recebeu formalmen-
te, pelo Legislativo, o tí-
tulo de cidadão, e afirmou 
que seguirá dedicando 
seu mandato à busca de 
melhorias para toda a re-
gião.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria de Obras e Serviços, 
dá sequência nesta segun-
da-feira, dia 23 de maio, 

ao trabalho de recapea-
mento da Avenida Lucia-
no Vlademir Poltronieri, 
com aplicação de massa 
asfáltica. 

As obras estão a todo o 
vapor e o primeiro trecho 

da obra já foi realizado. 
“O trabalho não para. As 
obras estão em andamen-
to e a avenida toda será 
recapeada”, informa a 
secretária de Obras e Ser-
viços de Jaguariúna, Fer-

nanda Santana. 
A obra integra um pa-

cote de ações de melho-
rias viárias, com manu-
tenção e recapeamento de 
ruas e avenidas da cidade.  

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e 
Social e do PAT (Posto 
de Atendimento ao Tra-
balhador), promoverá 

no próximo dia 2 de ju-
nho o workshop “Plane-
jamento de Carreira”.

O evento é uma par-
ceria com o ITEMM 
(Instituto Técnico 
Educacional Mirian 

Menchini) e tem como 
objetivo definir um 
conjunto de caminhos 
e metas para servirem 
como um guia de cres-
cimento profissional.

O workshop será re-

alizado das 18h às 20h, 
no PAT de Jaguariúna, 
que fica na Rua Cel. 
Amâncio Bueno, 810, 
no Jardim Santa Maria. 
São 40 vagas disponí-
veis e, para se inscre-

ver, o interessado deve 
acessar o link https://
forms.g le/hA4z2gp-
gRoEndHj86 ou então 
efetuar a inscrição pre-
sencialmente, no PAT 
de Jaguariúna.

No dia do evento, os 
inscritos devem levar 
um quilo de alimento 
não perecível. As doa-
ções serão destinadas 
ao Lar Feliz de Jagua-
riúna.

Holambra realiza nova etapa da Operação 
Cata-Bagulho na próxima semana

Barros Munhoz entrega em Holambra novo 
caminhão pipa ao município

Obras de recapeamento da Avenida Luciano 
Poltronieri avançam nesta segunda-feira (23)

PAT de Jaguariúna promove workshop sobre 
planejamento de carreira 
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O Grupo de Dança Es-
cola das Artes de Jagua-
riúna participou da sua 
primeira competição no 
último sábado, dia 21. Foi 
durante o evento Aplau-
sos Festival Internacional 
de Dança, que aconteceu 
no Teatro UniÍtalo na ci-
dade de São Paulo.

Tanto a equipe Júnior 
quanto a Sênior concor-
reram com mais de 200 
coreografias inscritas. 
As dançarinas de Jagua-
riúna Ana Clara Cuculi, 
Camily Chagas, Isabella 
Sampaio, Isabelle Albiati, 
Giovana Goulart, Nicole 
Furtado, Sophia Goulart e 

Roseane Barbosa fizeram 
bonito e garantiram o ter-
ceiro lugar na competição 
nas duas categorias. 

Além disso, a professo-
ra Haydée Benatti, tam-
bém recebeu um prêmio. 
Ela foi considerada a co-
reógrafa destaque da noi-
te, pelo seu trabalho rea-
lizado coreografando as 
obras premiadas: “King 
of Pop” da equipe Junior 
e “Celtic Heart” da equipe 
Sênior. 

O Grupo de Dança da 
Escola das Artes é um 
Projeto realizado através 
da Secretaria de Turismo 
e Cultura de Jaguariúna.  

Grupo de dança da Escola das Artes é 
premiado em São Paulo 

Desafiar o tempo com 
suas canções é uma das 
principais característica 
do Raça Negra e só um 
projeto grandioso como 
esse poderá ser capaz 
de celebrar o sucesso de 
uma das bandas mais 
queridas do Brasil. Há 
quase 40 anos o Raça 
Negra segue sendo um 

fenômeno. Suas músicas 
tornaram-se atemporais 
e transitam por todos os 
públicos e gerações.

Formado em São 
Paulo, em 1983, o grupo 
foi pioneiro no segmen-
to do samba romântico, 
sendo o primeiro a to-
car em uma rádio FM. 
Responsável pela popu-

larização do gênero nos 
meios de comunicação, 
o Raça Negra emplacou 
um hit atrás do outro e 
até hoje segue atraindo 
público e mídia.

Hoje, com a era da 
tecnologia, redes sociais 
e streamings, o Raça 
Negra alcançou núme-
ros ainda mais expres-

sivos. São 23 milhões de 
ouvintes e 580 milhões 
de plays no Spotify, 
mais de 100 milhões de 
plays na canção “Cheia 
de manias”, 12 milhões 
de seguidores nas redes 
sociais, 1.1 bilhão de vi-
sualizações no YouTube 
e 120 milhões de views 
com a hashtag #Raca-

NegranoTiktok.

SERVIÇO
Show Raça Negra
Data: 27/05/2022 

(sexta-feira).
Horário: A partir das 

21h00.
Local: Premium Pau-

línia
Endereço: Rod. José 

Lozano de Araújo, 4545 
- Pq. Brasil 500 - Paulí-
nia/SP

 
Ingressos:
- Pista Premium Me 

Leva Junto de Você: R$ 
45,00 + 1kg de alimento 
(3º Lote);

- Camarote Open 
Bar Extrapolei (Cerve-
ja, água, refrigerante e 
vodca): R$ 190,00 (5º 
Lote);

- Setor Cigana - Ca-
deira na Mesa: R$ 

210,00 (3º Lote);
- Setor Te Quero Co-

migo - Cadeira na Mesa: 
R$ 140,00 (4º Lote);

- Setor Didididiê - 
Mesa Fechada 4 Luga-
res: R$ 1.200,00 (4º 
Lote);

- Mesa Especial Raça 
Negra VIP - 4 Lugares: 
R$ 1.450,00 (4º Lote);

Ponto de Venda:
INTERNET: 
www.guicheweb.com.

br
Classificação Etária: 

18 anos. Menores de 18 
anos (acima de 12 anos) 
podem entrar desde que 
acompanhados de um 
dos pais ou responsáveis 
legais. Proibida a en-
trada de menores de 12 
anos.

Mais Informações: 
(19) 4122-0158.

Show da banda Raça Negra acontece nesta sexta-
feira em Paulínia

Roseira e Jardim 
Eliza estão na final do 

Amadorzão 2022

De Jaguariúna

A Semifinal da Taça 
Ouro do Amadorzão 
realizada no último fim 
de semana teve jogos 
sem gols e partida com 
goleada. Com o apoio 
da torcida que marcou 
presença no Centro de 
Lazer do Trabalhador 
“Lebrão”, o Roseira e o 
Jardim Eliza se classi-
ficaram para a final do 
campeonato.

No sábado o Rosei-
ra empatou com o XII 
de Setembro em 0x0. 
Como o Roseira tinha 
a vantagem do em-
pate, garantiu a vaga 
na próxima fase da 

competição. Já no do-
mingo, a partida teve 
muitos gols. O Jardim 
Eliza venceu o Fantas-
ma do Morro por 6x1 e 
garantiu a vaga na fi-
nal.

Pela Taça Prata do 
Amadorzão a semifi-
nal teve dois jogos que 
foram definidos nos 
pênalis. O Audaz em-
patou em 1x1 com o 
Aliança e nos pênaltis o 
Audaz venceu por 4x2. 
O Engra e o Família 
R.Q.N. também empa-
taram em 2x2, foram 
para os pênaltis e o 
Engra ganhou a dispu-
ta por 6x5.

Com os resultados, o 

Audaz e o Engra garan-
tiram vagas na final do 
campeonato e o acesso 
para a Taça Ouro do 
ano que vem.

JOGOS DA FINAL
A Secretaria de Ju-

ventude, Esportes e 
Lazer de Jaguariú-
na definiu a data e os 
horários das finais da 
Taça Ouro e Prata do 
Amadorzão. As duas 
partidas acontecerão 
no sábado.

Às 15h o Audaz en-
frentará o Engra pela 
Taça Prata. Em segui-
da, o Roseira e Jardim 
Eliza jogarão às 17h30 
pela Taça Ouro. 
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Holambra irá rece-
ber no próximo domin-
go, dia 29 de maio, a 

apresentação da peça 
Romeu e Julieta, com a 
Cia. Talagadá. O espe-

táculo, gratuito, será re-
alizado às 16h na Praça 
do Moinho Povos Uni-
dos. A iniciativa é finan-
ciada pelo prêmio Pro-
AC LAB, do Governo do 
Estado de São Paulo.

De acordo com a 
companhia teatral ita-
pirense, a peça lança 
um olhar crítico sobre 
a clássica obra do dra-
maturgo inglês William 
Shakespeare. Cinco mo-
radores de rua tentam 
subverter suas próprias 
realidades se utilizando 
de objetos, instalações, 
música e performance 
para recontar não só o 

amor impossível dos 
famosos personagens, 
mas de todos os aman-
tes que tiveram de en-
frentar dificuldades e 
preconceitos.

“Trata-se de uma ini-
ciativa muito legal, uma 
montagem diferente 
deste grande clássico. É, 
também, uma retomada 
das atividades culturais 
no município. Estão to-
dos convidados. Vale a 
pena conferir”, avalia 
a diretora municipal 
de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti.

Sobre a Cia. Talagadá

A Cia. Talagadá – Te-
atro de Formas Anima-
das surgiu a partir da 
união de três artistas 
itapirenses: Danilo Lo-
pes, João Bozzi e Val-
ner Cintra. Em 12 anos 
de trabalho, conquistou 
espaço no panorama 
nacional e excursionou 
por países da América 
do Sul, Norte e Europa, 
marcando presença em 
importantes festivais e 
também mantendo um 
foco contínuo na oferta 
da atividade e forma-
ção artística em cidades 
do interior. Entre seus 
premiados espetáculos 

estão ‘Cabeça Oca’, ‘Na 
Boca do Lixo’ e ‘Trans-
lúcido’. Em todos os 
seus trabalhos, a Cia. 
Talagadá se propõe a 
fomentar e exercitar a 
reflexão e o senso críti-
co de um modo sadio, 
além de propor expe-
riências estéticas que 
contribuem para o de-
senvolvimento de uma 
linguagem capaz de 
sensibilizar as pessoas 
– sem qualquer distin-
ção social, de sexo, ida-
de ou posição política, 
proporcionando acesso 
afetivo e prazeroso às 
formas artísticas.

Domingo tem apresentação teatral 
gratuita na Praça do Moinho em Holambra

Em um jogo disputa-
díssimo, o Jack Flores 
venceu o Bradesco por 
1 a 0 e assegurou, no úl-
timo sábado, dia 21 de 
maio, o título do Cam-
peonato de Futebol Ve-
teranos de Holambra. O 
gol da vitória foi marca-
do por Márcio Rosa aos 
34 minutos do segundo 
tempo. A partida decisi-
va foi acompanhada pelo 
vice-prefeito, Miguel Es-
perança, e pelos vereado-
res Oriovaldo Venturini e 
Eduardo da Silva, o Per-
nambuco.

O campeão e o vice-
-campeão levaram pra 
casa troféu e medalhas. 
Márcio Rosa, que fez 10 
gols, e o goleiro Leonardo 
Buzo, que sofreu apenas 
3, ambos do Jack Flores, 
foram homenageados 
como artilheiro e defesa 
menos vazada da compe-
tição, respectivamente.

O torneio, que teve 
início em 25 de março, 
reuniu seis equipes for-
madas por jogadores a 
partir de 35 anos. No 
próximo domingo, 29 de 
maio, às 10h, tem mais 

bola rolando. É a vez da 
final do Sênior, para par-
ticipantes acima de 45. A 
entrada é de graça.

“Foi uma grande final, 
digna deste campeonato 
que reuniu equipes de 
muita qualidade”, disse 
o diretor municipal de 
Esportes, André Luís Bu-
zzerio. “Nosso objetivo é 
incentivar atletas já ex-
perientes e proporcionar 
momentos de lazer e di-
versão para participantes 
e torcedores. Acredito 
que alcançamos o resul-
tado. Faço o convite para 

que todos possam acom-
panhar a final do Sênior, 
que também promete 
muita emoção”.

André adiantou que o 
próximo campeonato de 
futebol que será realiza-
do na cidade é o Amador-
zão, que terá início no fi-
nal de junho e seguirá até 
dezembro. Equipes mas-
culinas interessadas em 
participar já podem fazer 
inscrição na sede do De-
partamento de Esportes, 
que fica no Estádio Mu-
nicipal Zeno Capato. O 
horário de atendimento 

é das 8h às 12h e das 13h 
às 17h. Mais informações 

podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3802-4711.

Jack Flores vence e assegura título do 
Campeonato de Futebol Veteranos de 

Holambra
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